

hervor und gehe von dort auf. Ich habe dies selbst oft betrachtet und wundere mich nicht weiter, daß die Kirche im Blick auf die Himmelfahrt des Herrn verkündet: "Singet dem Herrn, der über alle Himmel aufgefahren ist nach Osten". Darüber wird noch mehr zu sagen sein.

0332

Von der Stadt Jerusalem bis zur Stätte der Himmelfahrt sind es auf dem Weg, den wir hinaufgegangen sind, drei gute römische Meilen.

0330

0336

Die Bedeutung der Himmelfahrtsstätte des Herrn. Worin die Bedeutung dieser Stätte besteht, wird sich durch ihre Beschreibung und auch die des Tales Josaphat, des Baches Kidron, des Tales Thopet und Hinnom zeigen, die sich alle am Fuß des Ölbergs hinziehen.

0326

0341

Die Stätte der Himmelfahrt des Herrn ist unter den übrigen Stätten des Heiligen Landes von besonderer Weihe, und die Pilger empfinden für sie eine wundersame Zuneigung, weil sie durch sieben ihr allein gehörende Vorrechte weit und breit bekannt ist. Sie ist nämlich

0321

0381

1) hoch ehrwürdig. Den von alters her ist dort die Höhe gewesen, wo "man sich vor Gott niederwirft"; zu ihr stieg David hinauf, um den Herrn anzuflehen, wie im 2. Samuelbuch 15, 30 + 32 und hier weiter unten steht; dort wurden die Jünger als Sendboten über die ganze Erde eingesetzt, indem zu ihnen gesagt wurde: "Geht hinaus in die Welt und verkündigt das Evangelium aller Kreatur" (Markus 16, 15).

0281

0431

2) Es ist ein lieblicher Ort, weil er hier zum Himmel auffuhr und uns den Weg zum Himmelreich gezeigt hat.

0231

0831

3) Es ist ein wunderbarer Ort, weil hier der Antichrist schonungslos vernichtet wird. Denn Lehrer wie Ricardus im vierten Buch überliefern, daß der Antichrist an dieser Stelle vom <I, 391> Herrn Jesus vernichtet werden wird. Denn nach der Vision des Propheten Daniel (Kap. 7) wird der Antichrist auf dem Gipfel des Ölbergs erscheinen, den der Prophet den berühmten heiligen Berg nennt. Und er wird seinen Thronessel auf die Stelle setzen, von der Christus aufgefahren ist, und vortäuschen, daß er auch zum Himmel auffahren werde. Ihn wird der Herr Jesus vernichten, indem er mit dem Hauch seines Mundes den schrecklichen Befehl erteilt, bei dessen Ertönen sich der Erzengel Michael gegen den Antichrist erheben wird, und von Michael wird er mit dem Blitz getroffen und in die tiefste Hölle gestoßen werden.

Ende

4) Es ist ein Erschrecken erregender Ort wegen des Gerichtssitzes beim Jüngsten Gericht. Denn der Herr Jesus wird seinen Richterstuhl an die Stelle setzen, wo die Engel in Apostelgeschichte 1, 11 sprachen: "Wie ihr ihn habt zum Himmel auffahren sehen, so wird er kommen mit großer Kraft, zu richten die Lebenden und die Toten".

Anfang

5) Dieser Ort ist schauerlich wegen des Höllensturzes der Sünder. Denn die Sünder, die schuldig zu sprechen sind, werden im Tal Josaphat stehen und dieses hängt, wie ich oben sagte, mit dem verfluchten Tal Hinnom oder Gehinnom zusammen, das sich durch schreckliche Wüsteneien bis zum Teufelsmeer erstreckt, welches anders auch das Tote Meer genannt wird. Sobald aber das schreckliche Wort des Richters ertönt: "Weg von mir, ihr Verfluchten, in das ewige Feuer" (Matthäus 25, 41), wird vom Norden des Tales her